



Année rotarienne 2021/ 2022



SERVIR POUR CHANGER DES VIES

La lettre des Rotariens de Grenoble Chartreuse



- Présidente : Françoise DUCLOS
- Past-Présidente: Cécile THIBAUT-REYMOND
- Vice-Président : Bruno GATTAZ
- Président élu 2022: Nicolas PLEKAN
- Trésorier: Jean-Pierre FEYEL
- Secrétaire: Gérard N KAOUA
- Protocole: Christine SEILLER
- Fondation: Marc PEYRET

Bulletin N°21 - novembre 2021



- Vie familiale, anniversaires, planning
- Le mot de la Présidente
- Blog du Rotary International
- Évènements du RI & du District
- Blog du District 1780
- Les événements du Club
- Le message de nos sages

Vie familiale – Anniversaires



C'était leur anniversaire :

En septembre : Bruno Gattaz, Gérard N'Kaoua, Maurice Vial, Gérard Brun, Jean Aubreton

En octobre : Françoise Duclos, Benoît Hauss, Nathalie Givet.

Ils ont ou auront bientôt un an de plus :

En novembre : Bernard Rasclard, Catherine Faber, Andy Bussaglia

En décembre : Jean-Pierre Feyel, Nicolas Plekan, Philippe Haguët

Nos prochaines réunions



Novembre 2021 :

- **Lundi 22** : préparation du Loto au Novotel à 18h30
Réunion statutaire avec buffet au Novotel à 19h30.
Présentation Métier: « Agent d'assurance un métier en plein renouveau » par Nicolas Tamborini.
- **Mardi 23** : Espoir en tête, film « Simone le Voyage du Siècle » 20h Pathé-Chavant Grenoble.
- **Vendredi 26 et samedi 27** : collecte Banque Alimentaire - Intermarché Esplanade de Grenoble.
- **Dimanche 28** : Brunch à 11h30 suivi du Loto, au Novotel vers 15 h.

Décembre 2021 :

- **Lundi 6** : Comité à 18h30 / Réunion Statutaire avec buffet au Novotel à 19h30.
- **Lundi 13**: Dîner de Noël avec conjoints
- **Lundi 20** : Réunion statutaire avec déjeuner à 12h30 au Novotel

Janvier 2022 :

- **Lundi 3** : Comité 18h30 réunion statutaire 19h30.
- **Mercredi 12** : Conférence de Pierre GATTAZ « Y Croire et Agir », accompagner l'entrepreneuriat dans les territoires.
Date et lieu seront confirmés prochainement.
- **Lundi 17** : Réunion statutaire avec déjeuner à 12h30 au Novotel

Le mot de la Présidente



Discours lors de la visite du Gouverneur Albert ELMALEH , le 18 octobre 2021

Cher Albert et cher Jacques,

Bienvenue au Rotary Club Grenoble-Chartreuse, c'est un réel plaisir de vous recevoir après cette longue période de confinement. La visite du Gouverneur est un moment important. Albert, tu es le lien entre tous les clubs de notre District et avec les instances nationales, européennes et internationales du Rotary. L'amitié rotarienne est le facteur de cohésion et de fidélisation au sein des clubs, et je remercie mes amis membres du Rotary Grenoble Chartreuse. Aujourd'hui notre Club va bien. Nous avons vécu cette année de pandémie, dans un esprit de convivialité et de camaraderie exemplaires ; nous sommes restés soudés, pour preuve l'assiduité à nos réunions statutaires.

Malgré la pandémie, notre club a participé à beaucoup d'actions :

- Nationales : « Jetons le cancer », collecte banque alimentaire, « Mon Sang pour les Autres » ;
- collectives avec les club grenoblois pour « la Banque Alimentaire avec le don de 11 000 € de denrées de première nécessité, l'urgence Étudiants sur le campus de Grenoble, les trophées Entreprises, sans oublier le prix « Servir à Autrui » du club pour Magdalena pour la soupe populaire servie chaque jour aux nécessiteux de Grenoble pendant les confinements
- et propres au club : « Chétana » pour les enfants au Sri Lanka, « Locomotive » qui accompagne des enfants atteints de cancer, « Magdalena » avec le dessert de Noel pour 120 bénéficiaires.

Pour nos actions 2022, nous récoltons des fonds avec la vente de vin de Bordeaux, la vente de Miel solidaire du Rotary, le Loto Brunch prévu le dimanche 28 novembre, peut-être la vente aux enchères de vins. Nous continuons les actions nationales, et nous avons déjà prévu des actions avec le Collectif qui regroupe les 7 clubs grenoblois comme la Journée Environnement, l'urgence Étudiants sur le campus de Grenoble, les Trophées Entreprises. Les actions récurrentes du club sont en cours: Chétana, Locomotive, Magdalena. Nous avons démarré l'Action Jeunesse avec le Lycée Professionnel Portes de Chartreuse de Voreppe, avec l'accompagnement de deux étudiants en stage au Novotel de Voreppe, et un soutien financier du club.

Le recrutement reste une priorité, nous sommes 29 et l'accueil de 6 nouveaux rotariens nous donnerait l'occasion de nous enrichir au contact d'autres générations ou d'autres professions. J'invite nos membres à proposer la candidature d'un jeune, d'un quadra ou d'un quinquagénaire ayant notre éthique. Je compte sur Hugo et Philippine pour nous présenter un Rotaractien.

La communication reste une priorité afin de nous rendre plus visible et faire connaître le Rotary et nos actions. Nous avons créé le site internet du club via la plateforme du District et une page Facebook, et il est important de continuer à les approvisionner le plus souvent possible. Nous avons rencontré le Maire de Voreppe fin 2020, et évoqué tous ensemble les actions et les événements à mettre en œuvre avec la Ville de Voreppe et ses habitants, pour faire connaître le Rotary sur le plan local. L'évolution positive de la situation sanitaire va nous permettre de reprendre les projets de participation aux activités locales.

Cher Albert, il est de coutume lors de la visite du Gouverneur de soutenir les actions du Rotary International et je suis heureuse de te remettre, de la part de notre club, un chèque pour la Fondation et un chèque pour Polio Plus. Je n'oublie pas le chèque de soutien au Téléthon, au Marché de Noël, pour l'action qu'accompagne ton épouse Celine pour l'achat de matériel pour les prématurés à l'hôpital du Centre hospitalier Alpes Léman en Haute Savoie.

Avant de terminer, je souhaite que nous ayons une pensée pour nos anciens qui ne sont pas avec nous aujourd'hui, Bernard Rasclard mon parrain et René Descombat. En cette période si particulière, ou la pandémie Covid perturbe encore nos vies, notre devise «Servir d'Abord» prend tout son sens et nos actions humanitaires sont essentielles pour le mieux vivre d'un grand nombre de gens. Toutefois, je pense en toute humilité que Pierre Rabhi a raison : «C'est parce que nous n'avons pas organisé le monde sous l'inspiration d'un véritable humanisme que nous avons recours à l'humanitaire comme palliatif à cette grande défaillance».

Cher Albert, chers ami(e)s Rotariens et conjoints, il ne me reste plus qu'à vous souhaiter une excellente soirée, il est temps que je laisse la place à notre Gouverneur,
Bon dîner à tous
Francoise C Duclos



Gouverneur 2021 2022 Albert ELMALEH

Le gouverneur en visite au Rotary club Grenoble Chartreuse

La venue d'un gouverneur, comme ce fut le cas tout récemment au Rotary Club Grenoble Chartreuse, permet au club de s'arrêter sur ses activités bénévoles et caritatives et d'en faire un rapport détaillé. Ainsi, lors de la venue d'Albert Elmaleh, la présidente du club local Françoise Duclos soulignait ce « moment important, véritable lien entre les clubs et au-delà ». Et remet un chèque important au Gouverneur, comme contribution aux actions du Rotary.

Albert Elmaleh, autant dans ses remerciements que son discours, est un gouverneur au verbe haut, coloré et engagé. Il avança ainsi son souhait de voir les réunions et assem-

blées élargies aux membres de la famille des rotariens, comme cela existe dans d'autres pays. Fervent défenseur du protocole, il expliqua cependant le réserver aux anciens, comme un hommage à leurs actions : « Ne changez rien ! » leur dit-il. « Mais laissez les jeunes faire différemment à vos côtés », résumant ainsi à une pensée : « Zéro assiduité au restaurant, mais 100 % de présence dans les actions ! »

Concernant les entreprises qui reçoivent des aides des clubs, il voudrait les voir s'engager six mois auprès du Rotary, pour prendre la mesure de l'action rotarienne. Libre à elles ensuite de choisir. Il est bien sûr convaincu que cette

immersion les convaincra de rejoindre les rangs de cette organisation internationale à qui l'on doit notamment une victoire majeure contre la polio. Sur ce point, le gouverneur a dès lors exprimé avec force son souhait de voir sortir l'organisation d'une forme de monochromie dans l'action. Il a exprimé son souhait de voir le Rotary club international s'intéresser également à d'autres pathologies graves, notamment les maladies neurodégénératives.

Un discours qui n'a laissé personne indifférent et qui appelle à une action renouvelée et vigoureuse. Une volonté directement alignée sur la dynamique du club que préside Françoise Duclos.



De gauche à droite : Lucien Ambroso, secrétaire du club satellite Grenoble-Chartreuse/La Dent de Crolles ; Jacques Claverie, adjoint du Gouverneur ; Philippine Odin, présidente du club satellite Grenoble-Chartreuse/La Dent de Crolles ; Françoise Duclos, présidente du Rotary Club Grenoble Chartreuse ; Le Gouverneur Albert Elmaleh ; Nicolas Plékan, président élu du club voreppin. Photo Le DL/G.B.

Espoir en Tête 2021 pour la Recherche sur le cerveau Projection du film « Simone Le voyage du siècle »



Espoir en tête finance des projets pour la recherche fondamentale sur le cerveau.

Les projets soutenus par Espoir En Tête, portent exclusivement sur des matériels et équipements de recherche de haute technologie.

Projection en Avant-première le 23 novembre 2021 au Pathé Chavant à Grenoble à 20 heures.



Banque alimentaire vendredi 26 et samedi 27 novembre Collecte à l'Intermarché de l'Esplanade à Grenoble



Chaque année, la Collecte Nationale des Banques Alimentaires permet de récolter près de 11 500 tonnes de denrées alimentaires, soit l'équivalent de 23 millions de repas.

Cette année, conséquences directes de la crise sanitaire, le réseau des Banques Alimentaires fait face à une hausse de 20 à 25% de la demande d'aide alimentaire.

Soyons présents. Inscrivez-vous sur le fichier Doodle du club



Novembre 2021 le mot du Président du Rotary international Shehkar MEHTA

J'ai réalisé pour la première fois la valeur du service en constatant l'impact profond que des actes simples pouvaient avoir sur des vies. Tout a commencé avec une action pour installer, dans des villages près de chez nous, des toilettes et l'eau courante. Puis nous sommes passés à l'étape suivante avec des actions d'assainissement et d'éducation à travers le pays grâce à la générosité de personnes qui croyaient dans la valeur de nos actions autant que nous qui étions sur le terrain.

Novembre, le mois de la Fondation Rotary, est le moment idéal pour mettre à l'honneur cette générosité. En tant que branche humanitaire du Rotary International, la Fondation est le moteur de nombreux projets déployés dans le monde par les Rotariens, transformant vos dons en actions qui changent des vies. C'est grâce à la Fondation que nous sommes sur le point d'éradiquer la polio et que nous pouvons montrer à un public plus large l'impact de nos actions sur la paix dans le monde et dans nos axes stratégiques.

Voici quelques exemples d'actions récemment réalisées grâce à l'appui financier de la Fondation :

- Les Rotary clubs de Guatemala La Reforma et de Calgary (Canada) ont reçu une subvention mondiale de 80 000 dollars pour monter un programme de formation de soignants et d'agents de santé ruraux afin de prévenir et de traiter les cancers du col de l'utérus, mais aussi de mettre en place un système de médecins référents dans sept régions du Guatemala.
- Plus d'une vingtaine d'hôpitaux du Honduras ont reçu du matériel de protection pour le personnel médical grâce à une subvention mondiale de 169 347 dollars parrainée par les Rotary clubs de Villa Real de Tegucigalpa et de Waldo Brookside-Kansas City.
- Les Rotary clubs de Cotonou Le Nautile et de Tournai Haut-Escaut ont reçu une subvention mondiale de 39 390 dollars pour dispenser une formation agricole dans une mini-ferme de permaculture dans un centre pour enfants béninois à Sowé. L'objectif est de sensibiliser la prochaine génération d'agriculteurs à devenir autosuffisants.

J'aime comparer la Fondation Rotary au Taj Mahal, témoignage de l'amour d'un homme pour une femme. La Fondation est un témoignage dynamique de notre amour pour l'humanité.

Ce mois-ci, je demande à tous les Rotary clubs de mettre en avant la Fondation, qui cimenter les gens d'action que sont les Rotariens et transforme nos passions collectives en projets qui changent des vies. Rendez-vous à la page rotary.org/fr/donate pour faire un don direct au programme qui suscite votre plus grand intérêt.

Je vous remercie de votre dévouement. C'est grâce à vous que le Rotary est capable de faire davantage et de se développer davantage. Continuons à représenter cet important héritage ce mois-ci, cette année et les jours qui viennent alors que nous Servons pour changer des vies.

Rashi et moi avons parcouru 200 kilomètres pour rencontrer un patient pakistanais qui était soigné à l'hôpital de la Mission à Durgapur, en Inde. Sa mère nous a dit : « Mon fils est né au Pakistan, mais a reçu la vie en Inde. Merci le Rotary. »

Le miel solidaire du Rotary Grenoble Chartreuse



« Le Rotary n'est pas seulement un club que nous rejoignons, c'est une invitation à créer des opportunités pour améliorer les conditions de vie des bénéficiaires de nos actions. » Holger KNAACK Président du Rotary International.

Offrez un pot de miel, c'est le moment de passer vos commandes pour votre famille, vos amis, vos cadeaux d'entreprise, votre réseau professionnel. C'est du miel local des massifs du Vercors (Montaud, Seyssins, Saint-Nizier) et de Chartreuse (Saint-Cassien et Miribel).

Il reste encore des pots disponibles

Pour chaque pot de 10 euros, 3 euros vont à nos prochaines actions.

Commandez auprès de Françoise, duclos38@orange.fr (06 08 98 23 01)



Action Jeunesse avec le lycée Portes de Chartreuse



Notre club a lancé cette année l'**action Jeunesse avec le lycée professionnel Portes de Chartreuse**.



Merci à Nicolas PLEKAN, notre Président élu 2022/2023, qui a donné du sens à cette action d'accompagnement en acceptant d'accueillir deux stagiaires au Novotel.

Le lycée professionnel est spécialisé dans les métiers de l'hôtellerie et de la restauration. Sous l'égide de Nicolas et de son équipe, les deux stagiaires logés au Novotel, commencent mi-novembre 2021 un stage de deux mois.

Notre club en parallèle accompagne ces jeunes étudiants par un soutien financier.

Nous accueillerons le directeur Mr Bertrand Demurger et ferons la connaissance des stagiaires début décembre.

Lundi 6 septembre : accueil du Club Satellite

Grenoble Chartreuse La Dent de Crolles



Bienvenue chers amis,

Vous êtes les membres fondateurs du Club Satellite GRENOBLE-CHARTREUSE LA DENT DE CROLLES et l'ensemble des membres de votre Club Parrain le ROTARY CLUB GRENOBLE CHARTREUSE ont le plaisir de vous accueillir ce lundi 6 septembre au siège de notre club au Novotel Grenoble Nord de Voreppe.

Les clubs satellites doivent porter le même nom que le club parrain, mais avec un élément les distinguant, vous avez choisi LA DENT DE CROLLES. Votre Club Satellite est une étape préliminaire avant de devenir un Rotary-Club indépendant lorsque vous serez 20 membres. A ce titre, vous n'avez pas de chartre propre et vous êtes tous inscrits au Rotary International comme membres de votre club parrain. Cependant vous avez votre propre comité et vos propres dirigeants, une gestion autonome et vos propres projets et actions.

Il y a ce jour 13 clubs satellites en France, vous êtes le premier club satellite du District 1780.

Nous vous souhaitons d'être un club dynamique empreint de la doctrine du Rotary « Servir d'Abord » et de l'amitié Rotarienne.

J'ai le plaisir ce soir de remettre à votre présidente Philippine Odin, au nom de votre Club parrain et de ses membres, le fanion et la Chartre du Rotary Club GRENOBLE CHARTREUSE et nous allons signer ce soir, Philippine et moi la charte qui lie nos deux clubs et nous rappelle les règles prescrites par le Rotary international entre un Club Parrain et un Club Satellite.

Francoise C DUCLOS Président 2021 2022 du Rotary Grenoble Chartreuse

Fanion du Club Satellite



Conférence sur l'hydrogène lundi 20 septembre



Lundi 20 septembre au Mercure Président Grenoble, nous avons eu le plaisir d'écouter la conférence sur "l'Hydrogène, une des clefs de la transition écologique" par Laurent Antoni. Responsable des affaires publiques hydrogène au CEA-Liten et président d'Hydrogène Europe Recherche, M. Antoni nous a longuement parlé des enjeux de l'Hydrogène dans le plan de décarbonation pour les 10 prochaines années.



Retour en images sur la visite du Gouverneur



La visite du gouverneur est un moment important, il est le lien entre tous les clubs de notre District et avec les instances nationales, européennes et internationales du Rotary.



Lundi 25 octobre : présentation de Mooving Arena



Dans le programme des présentations d'entreprises au cours de nos réunions statutaires, Hervé VINCENT nous a présenté "Mooving Arena", lundi 25 octobre. Ce complexe sportif ultra moderne installé au Versoud est une entreprise familiale, créée le mois précédent le deuxième confinement.

Mr Vincent a dû faire face à l'arrêt total de son activité. Le soutien sans failles des banques, du propriétaire, des corps intermédiaires, des fournisseurs lui ont permis de tenir jusqu'à la reprise, en septembre dernier, de l'ensemble de ses activités.

Mooving Arena est un espace sportif indoor dédiés au sport et au bien-être, avec un espace de restauration et de rencontres festives, situé au Versoud il est à quelques minutes de Meylan et à 10 minutes de Grenoble. Cliquer ci-après pour visiter le site www.moovingarena.fr

Le discours d'un sage



Petit temps de réflexion automnal de la part de Pierre :

« Le temps d'apprendre à vivre, il est déjà trop tard ». Tellement vrai. Ces quelques mots écrits par Aragon puis chantés par Brassens ne cessent de prendre de l'importance au fur et à mesure que l'âge nous pousse inexorablement vers la sortie et que, jetant un regard sur le passé, on en vient à s'interroger sur tout ce que l'on aurait pu mieux faire dans l'existence. Des leçons données par la vie, que retenir comme principe majeur qu'il aurait fallu suivre en toutes circonstances ? L'appartenance à notre comité des sages m'incite à penser que si la tolérance est la première des vertus, on peut en dire tout autant de la sagesse, ligne de conduite tellement rotarienne à consommer sans modération pour une vie meilleure.

Et pour conclure, pourquoi ne pas imaginer un Rotary avec un critère des cinq questions, la cinquième étant « est-ce conforme à la sagesse » ?

Pierre Coquet

Les conférences organisées par les clubs Grenoblois



	NOVEMBRE	DECEMBRE	2022
GRENOBLE BELLEDONNE	OTAN : <i>En être ou ne pas en être</i> par le Général Daniel RETOUT. Le 26 novembre à 19h30 Mercure Meylan	Champagne et Santé par le Dr Marc LAGRANGE. Le 17 décembre à 19h30 Mercure, Meylan	Droit de l'Enfant par Maître Regis DESCHAMPS. Le 28 janvier à 19h30 Mercure, Meylan A confirmer
GRENOBLE CHARTREUSE	Le Réchauffement Climatique par Dominique RAYNAUD glaciologue. Le 8 novembre à 19h30 Novotel Voreppe		« Y Croire et Agir » Accompagner l'entrepreneuriat dans les territoires par Pierre GATTAZ. Mercredi 12 janvier lieu à définir
GRENOBLE DRAC ROMANCHE		Solutions pour protéger et dynamiser votre épargne par Le Revenu/Le Conservateur. Le 8 décembre à 19h Centre des Congrès Place Schuman	Transmission d'Entreprises Intervenant, date et lieu à définir
GRENOBLE OUEST	Souvenir d'un Afghanistan oublié par le Professeur SEIGNEURIN. Le 29 novembre à 19h30 Mercure Président Grenoble		La Décarbonisation de notre société par Jean Marc JANCOVIC. Date et lieu à définir
GRENOBLE SUD			L'Apiculture
SATELLITE GRENOBLE CHARTREUSE	L'Éthique par Philippe BERTRAND Professeur à l'IAE. Le 26 novembre en soirée. Lieu à définir	Le Rôle du Rotary à l'ONU par Jean-Luc PERRIN, représentant du Rotary à l'ONU à Genève. Le 3 décembre en soirée Lieu à définir	L'Europe et la Santé par Henri OBERDORFF professeur agrégé de droit public. Le 21 janvier en soirée. Lieu à définir
GRENOBLE			Stendhal Par Patrick Le BIHAN. Membre du RC Grenoble